

# COMBATE

El Semanario  
de los  
Trabajadores

Página 8

Editado por la C.C.T. Rerum Novarum

San José, C. R., Noviembre 23 1948.

## LA CIT REPRESENTA LA CONTINUIDAD DEL MOVIMIENTO OBRERO DEMOCRÁTICO

Incipiente desenvolvimiento industrial en la América Latina.—El problema agrario es el más importante.—Ningún orden social justo puede ser edificado bajo los signos del hambre y del miedo.—Lucha contra la explotación, contra la miseria, contra la tiranía

*Vibrante discurso de don Bernardo Ibáñez, Presidente de la CIT, en el Canadá*

No obstante la breve historia de la CIT, ella representa en el mundo de hoy, la continuidad y todo lo que hay de constructivo en la tradición del movimiento obrero de tendencia libre y democrática. Fundamos nuestra Confederación, obedeciendo a la necesidad y al deber de crear y conservar para los trabajadores del Hemisferio Occidental un nexo solidario que nos permita continuar la lucha por los grandes objetivos económicos y sociales del trabajo organizado, sabiéndonos hermanos de una misma causa, en los intereses morales y materiales, cualesquiera sean la geografía y el tiempo en que libramos nuestra batalla por la justicia social y por la libertad.

Creamos nuestra organización el día 12 de Enero del presente año, en la ciudad de Lima Perú en una Conferencia Interamericana, con representación de entidades sindicales de 17 países de nuestro Continente. Obreros de todas las razas y pueblos de las Américas, nos hemos unido en la CIT para actuar en fraterna solidaridad por los intereses fundamentales de nuestra clase, que se confunde con los de la humanidad misma, porque el programa de nuestra continental incluye la lucha por la paz mundial, por el trabajo pleno y la justicia, así como el fortalecimiento de las normas democráticas de existencia colectiva, que permiten al hombre de todas las latitudes pugnar por la plenitud de sus libertades esenciales y por su dignificación.

En la mayor parte de los países latinoamericanos sólo podemos observar hoy un incipiente desenvolvimiento industrial y la economía de ellos depende, a su vez, del gran capital monopolista inglés, americano y canadiense, que explota nuestras materias primas y la mano de obra barata de nuestros trabajadores. Las uniones obreras que tenemos en Centro y Sudamérica son aun débiles y en muy pocos de nuestros países ellas han logrado imponer a sus gobiernos y patronos conquistas sociales y eco-

nómicas compatibles con las necesidades modernas y la dignidad del trabajador.

Considerando que nuestros países del Sur, potencialmente ricos en materias primas, exigen una correlación de sus economías con los Estados Unidos y el Canadá, nos propusimos organizarnos en Lima, luchar porque los Gobiernos, con la colaboración de todos los sectores de la producción, estudien y clarifiquen el desarrollo armónico de la economía continental, a través de un organismo especializado que integren representantes del trabajo, el capital y los gobiernos, cuya tarea principal será el estudio del potencial económico de cada país americano en relación con las necesidades de los otros. Creemos que sólo así se servirán con eficiencia los intereses básicos de nuestros pueblos y el progreso económico de cada uno de nuestros países, en un espíritu de verdadero panamericanismo democrático sin imperialismo.

En casi todos nuestros países latinoamericanos el problema agrario sigue siendo el más importante. La solución de él no sólo implica un cambio en el método de explotación de la tierra, sino en la estructura de la propiedad agrícola y su mejor distribución para que actúe como un estímulo y no como un obstáculo al progreso. Se trata, a la vez, de la incorporación de millones y millones de trabajadores campesinos e indios al goce de los bienes de la civilización y de la cultura por medio de una reforma agraria que desfeudalice la vida del campo, extendiendo los beneficios de la legislación social a los trabajadores agrícolas. Este problema es más o menos idéntico en cada país de nuestro Hemisferio. Por eso es parte esencial del Programa de la CIT.

Todos sabemos que ningún orden social justo, y ningún orden mundial pacífico y democrático, pueden ser edificados bajo los signos del hambre y del miedo. Toda vía hoy, la miseria azota a millo-

nes y millones de seres humanos; oligarquías feudales y empresas oligarquías feudales y empresas sobre la explotación de inmensas masas desposeídas; dictaduras políticas oprimen y esclavizan, a su vez, a millones de trabajadores, que viven bajo la sombra del terror a la policía secreta y bajo la amenaza del campo de concentración y de muerte. Los obreros de las Américas estamos decidida-

mente luchando contra la miseria, contra la explotación capitalista, contra los regímenes tiránicos, contra los factores que engendran las guerras, porque consideramos que la justicia social, la paz, la prosperidad, la libertad y el bienestar son conceptos e ideales de valor general que constituyen las solas bases para alcanzar el mundo feliz que todos anhelamos.

SEMANARIO "COMBATE"  
SUSCRIPCIÓN SEMESTRAL  
C 2.25

Nombre .....

Dirección .....

Recorte este cupón y envíelo a Rerum Novarum,  
San José, Costa Rica.

### SOLIDARIDAD CHILENA CON EL APRA Y LOS OBREROS PERUANOS

La confederación de Trabajadores hace una importante declaración

La Confederación de Trabajadores de Chile, en una importante declaración formulada recientemente con motivo de los hechos que han suprimido la libertad y los derechos democráticos del pueblo peruano, expresa su más amplia solidaridad, sin reservas, a los trabajadores organizados en la CTP, y al partido del Pueblo, (APRA), entidades que se pretenden marginar de la vida cívica del país hermano, para privar a sus clases laboriosas de alcanzar en los comicios electorales de Marzo próximo, el más aplastante triunfo para las fuerzas que representan en el Perú el desarrollo de la democracia y el progreso social en sus múltiples manifestaciones.

—Agrega— que mientras todos los pueblos del Hemisferio Occidental se alinean en el gran Fren-

### LES PATINA EL COCO

—Milton Van Nolan, veterano paracaidista, de 22 años de edad, permaneció sentado al tope de un asta de bandera durante 42 días, para superar el récord establecido hace 6 años. No tuvo que bajarse del sitio donde tantos días estuvo sentado, cuando tuvo que inscribirse en el Servicio Selectivo. El juez superior de Los Angeles, California, Thomas Foiey, utilizó una escalera levadiza para tomarle los datos de rutina para la inscripción.

te de la Democracia Americana, para impedir los avances del imperialismo político representado por el totalitarismo soviético, sea el Gobierno del Perú, coludido con la oligarquía reaccionaria, quien alimente a esa secta extranjerizante para liquidar las organizaciones democráticas y sindicales del pueblo y para arrebatarnos sus conquistas sociales logradas después de años de lucha y esfuerzos.